

平成30年9月14日  
午後1時00分発表

## 広 報 資 料

お問い合わせ先  
小樽海上保安部  
次長 佐々田 雄二  
Tel (0134) 27-6118

### 平成30年夏季（7月1日～8月31日）マリンレジャーに伴う 小樽海上保安部管内の事故発生状況（速報値）について

標記の期間における小樽海上保安部管内のマリンレジャーに伴う船舶事故及び人身事故発生状況（速報値）について、下記のとおりとりまとめましたのでお知らせします。

#### 記

##### 1 船舶事故

- (1) 船舶事故の隻数は4隻でした（昨年同時期は1隻）。
- (2) 船舶の種類は、ゴムボート1隻、水上オートバイ2隻、クルーザヨット1隻です（昨年同時期はヨット1隻）。
- (3) 事故種類は、いずれも衝突です。
- (4) 船舶事故による死亡・行方不明者はいませんでした（昨年同時期も同様）。

##### 2 人身事故

- (1) 人身事故者数は12人でした（昨年同時期は9人）。
- (2) 活動内容では、ボート遊び中4人、遊泳中3人、パドルボード中2人、釣り中、ウェークボード中、磯遊び中がそれぞれ1人でした。
- (3) 事故種類では、帰還不能5人、溺水4人、海中転落2人、負傷1人でした。
- (4) 死亡・行方不明者数は1人で、磯遊び中でした（昨年同時期は8人）。

##### 3 事故の傾向と取り組み

###### (1) 船舶事故

事故種類がすべて衝突であり、見張り不十分により発生しているため、今後、訪船指導や海難防止講習会の開催、各種の啓発活動において、「見張りの徹底」を指導していきます。

## (2) 人身事故

海水浴に訪れ、磯遊び中に深みにはまり 1 人の死亡事故が発生しました。

例年、海水浴に伴う事故の多くが、海水浴場以外の場所で発生（本年 8 人中 7 人）しているため、今後も引き続き安全管理された海水浴場での遊泳を呼びかける啓発活動を実施します。

また、過去には、飲酒を一因とした事故も多く発生していることから飲酒して遊泳することの危険性を呼びかける啓発活動も併せて実施していきます。

これら事故者全員が札幌市等の内陸部在住者であることから、マスメディアの皆様のご協力をいただくなどあらゆる機会を活用して広く周知活動を行い、マリンレジャーを安全に楽しんでいただけるよう今後も継続して事故防止活動に取り組んでいきます。

※各事故の概要は別添のとおりです。

## 平成30年夏季(7月～8月)マリンレジャーに伴う 船舶事故発生状況一覧

番号	発生日	発生場所	事故種類	船舶種類	概要
1	7月9日	美国漁港	衝突	ゴムボート	漁港において、1人乗り磯舟と1人乗りゴムボートが衝突し、ゴムボートの乗員が負傷したものの。
2	8月5日	余市沖	衝突	水上オートバイ	余市沖合いにて、漂流中の1人乗り水上オートバイに、2名乗車の別の水上オートバイが航走中に突っ込み、衝突したものの。漂流中の水上オートバイの乗員が負傷した。
3			衝突	水上オートバイ	
4	8月21日	小樽沖	衝突	クルーザーヨット	2名乗りのヨットが、小樽港から北約17マイル付近を航行中に、船首側に漂流物が当たり、その後、船内に海水が浸入、ヨットは沈没したものの。ヨット乗員2名は、ゴムボート及び救命筏を使用して脱出し、救助された。

## 平成30年夏季(7月～8月)マリンレジャーに伴う 人身事故発生状況一覧

番号	発生日	発生場所	種類	死亡・行方不明	概要
1	7月21日	美国漁港	帰還不能	—	子供3名がゴムボートに乗り遊んでいたところ、強風により沖合いに流され、帰還不能となったものの、ミニボートにより救助されたもの。
2			帰還不能	—	
3			帰還不能	—	
4	7月30日	マリンビーチ 銭函	海中転落	—	事故者がビニールボート上で横になり遊んでいたところ、強風により海水浴場外に流され、バランス崩し海中転落したものの、海水浴場監視員に救助されたもの。
5	8月5日	野塚野営場	溺水 (遊泳中)	—	女性3名が海水浴場外で遊泳中に溺れ、そのうち1名は自力で陸に戻り、2名が救助された。また、助けに向かった男性1名が溺れ、救助されたもの。
6			溺水 (遊泳中)	—	
7			溺水	—	

8	8月12日	石狩湾港 東防波堤 付近浅瀬	溺水 (磯遊び中)	死亡	事故者は友達と防波堤付近の浅瀬を貝採取のため徒歩移動中に深みにはまり溺れ、救助されたが死亡したもの。
9	8月13日	石狩三線浜	負傷 (ウエイボード)	—	水上オートバイで引っ張られていたウエイボードが左回頭した際に事故者が投げ出され、海面にたたきつけられ負傷し、救助されたもの。
10	8月18日	小樽港 色内ふ頭	海中転落 (釣り中)	—	事故者は友人等5名で釣りをしに、岸壁上をスマートフォンを見ながら歩いていたところ、足を踏み外し海中転落したもの。転落後、自力で岸壁に這い上がった。
11	8月23日	塩谷沖	帰還不能	—	男女3名でパドルボートに乗り釣りして帰る途中、バランス崩し海中転落し、そのままボードにつかまり漂流し、救助されたもの。
12			帰還不能	—	